
Sujet :  [INTERNET] RE: Consulta on du public concernant le Schéma Départemental de Ges on Cynégé que et affichage

De : DE MISCAULT Godefroy - DDT 68/SEEEN/BNCF <godefroy.de-miscault@haut-rhin.gouv.fr>

Date : 17/07/2019 09:56

Pour : "ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr" ">>" Consulta on SDGC - DDT 68/SEEEN/BNCF <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

-------- Message transféré --------

Sujet :[INTERNET] RE: Consulta on du public concernant le Schéma Départemental de Ges on Cynégé que et affichage

Date :Fri, 12 Jul 2019 13:41:06 +0000

De :> Mairie de Sierentz DGS (par Internet) <Dgs@mairie-sierentz.fr>

Répondre à :Mairie de Sierentz DGS <Dgs@mairie-sierentz.fr>

Pour :ddt-seeen-bncf@haut-rhin.gouv.fr <ddt-seeen-bncf@haut-rhin.gouv.fr>

Madame, Monsieur,

La Ville de Sierentz émet un avis favorable quant au dossier dont il est ques on.

Cordialement

Laurence MAIRE

Directrice Générale des Services

Mairie de Sierentz

03.89.81.67.27

De : DDT 68/SEEEN/BNCF (Nature, Chasse, Forêt) emis par BRAULT Marie-Chris ne - DDT 68/SEEEN/BNCF <ddt-seeen-bncf@haut-rhin.gouv.fr>

Envoyé : vendredi 21 juin 2019 12:10

Cc : SCHERRER Pierre (Adjoint directeur, chef de service) - DDT 68/SEEEN <pierre.scherrer@haut-rhin.gouv.fr>; KAUFFMANN Christophe (Chef de bureau) - DDT 68/SEEEN/BNCF <christophe.kauffmann@haut-rhin.gouv.fr>; SCHULTZ Sébas en

(Chef de bureau) - DDT 68/SEEEN/BNCF <sebas en.schultz@haut-rhin.gouv.fr>; CAHUEAU Pascal <Pascal.CAHUEAU@haut-rhin.gouv.fr>; DE MISCAULT Godefroy <godefroy.de-miscault@haut-rhin.gouv.fr>

Objet : Consulta on du public concernant le Schéma Départemental de Ges on Cynégé que et affichage

Bonjour,

Le Schéma Départemental de Ges on Cynégé que du Haut-Rhin est soumis à consulta on du public par voie électronique à compter de ce vendredi 21 juin 2019 et jusqu'au 20 juillet 2019.

Toutes les communes du Haut-Rhin sont invitées à exprimer leur avis sur ce schéma dans le cadre de ce e consulta on.

De plus, conformément à l'ar cle L.123-19 du code de l'environnement, il vous est demandé de procéder à un affichage en mairie pour informer le public de ce e consulta on.

Vous trouverez à ce e fin, en pièce jointe de ce message, la note à afficher.

Ce e note précise les informa ons nécessaires pour par ciper à la consulta on électronique à l'adresse suivante : h p://www.haut-rhin.gouv.fr/Actualites/Consulta on-du-public

Les avis sont à transme re par courriel à : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Imprimé	par	CAHUEAU	Pascal	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Vous en souhaitant bonne récep on.

Cordialement.
-- 

Marie-Christine BRAULT

DDT 68 - Service Eau, Environnement et Espaces Naturels

Bureau Nature Chasse Forêt

Tél 03 89 24 83 05
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Sujet : [INTERNET] avis posi�f Schema

De : > SIMONIN Patrick (par Internet) <c.sim@cegetel.net>

Date : 13/07/2019 11:01

Pour : ddt-consulta�on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Monsieur, madame.

Je viens de procéder à l’examen du schéma départemental de ges�on cynégé�que   . Je lui apporte tout mon

sou�en, l’extrême majorité de son contenu étant très clair et ambi�eux, pour toute personne désirant  pra�quer

la chasse  ou au minimum s’y intéresser sans un esprit par�san .

    Saluta�ons     .   P SIMONIN

Imprimé	par	DE	MISCAULT	Godefroy	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] projet schéma

De : > SIMON Roger (par Internet) <r.si@wanadoo.fr>

Date : 14/07/2019 16:57

Pour : ddt-consulta1on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Messieurs

je soussigné,SIMON Roger vous confirme mon entière adhésion à ce projet de schéma 

départemental de gestion cynégétique proposé par la FDC68.

je souhaite que ce schéma soit adopté sans réserves ,car il contribue aux équilibres 

de gestion de la faune et de la flore de la plaine et de la forêt du HAUT RHIN.

Meilleures Salutations

Roger SIMON ,ancien Président de la Sté de chasse de TURCKHEIM

Imprimé	par	DE	MISCAULT	Godefroy	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] Consulta on du schéma départemental de ges on cynégé que 2019

De : > Laurent Solda  (par Internet) <boucherie.solda @gmail.com>

Date : 17/07/2019 17:41

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Bonjour,

J'accuse récep on de votre courrier du 3 juillet 2019 et vous en remercie. Je vous informe par le présent courriel que je me prononce en faveur du projet susmen onné.

Recevez, Madame, Monsieur mes saluta ons dis nguées

Laurent Solda

Garanti sans virus. www.avast.com
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Sujet : [INTERNET] nouveau schema départemental cynégé que 2019

De : > chrsoler (par Internet) <chrsoler@vialis.net>

Date : 21/07/2019 09:12

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Bonjour,

Je donne un avis très favorable au nouveau schéma départemental cynégé que 2019

Cordialement

Chris an SOLER

20 rue des Vergers

68000 Colmar

Imprimé	par	CAHUEAU	Pascal	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] avis consulta on public SDGC Haut-Rhin 2019-2025

De : > Estelle Colicchio (par Internet) <e.colicchio@ville-soultzma .fr>

Date : 18/07/2019 14:51

Pour : <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Ci-dessous les observa ons émises par la Commune de Soultzma -Wintzfelden :

1. Simplifica on des règles de rs pour le cerf suite aux nombreux dégâts dans le vignoble,

2. Un extension de la zone d’élimina on (dans une durée de temps limitée : 1 à 2 ans) pour régler le problème des dégâts,

3. Une aide « policière » afin de faire respecter au mieux les différents arrêtés concernant la pénétra on humaine en forêt : réglementa on sur les loisirs, course d’orienta on, quad … VTT d’orienta on…

4. Mieux communiquer avec le public via les journaux ou des journées portes-ouvertes – découvertes « forêt-chasseurs-ONF »,

5. Assouplir les règles de rs des sangliers sur 2 ans, afin de réguler leur popula on et de diminuer les dégâts de gibier.

Cordialement

Rachel RIEDMULLER

Adjointe au Maire

Mairie de Soultzma -Wintzfelden

Place du Général de Gaulle

68570 SOULTZMATT

03.89.47.00.01
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Sujet : [INTERNET] PROJET DE SCHEMA DÉPARTEMENTAL DE GESTION CYNÉGÉTIQUE 2019-2015
De : > SPANEVELLO Arnaud (par Internet, dépôt prvs=0956b4502=arnaud.spanevello@cic.fr) <arnaud.spanevello@CIC.FR>
Date : 18/07/2019 10:37
Pour : "ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr" <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Messieurs,

Je soussigné, Arnaud SPANEVELLO, vous confirme mon en ère adhésion à ce projet de schéma départemental de ges on cynégé que 2019 -2015 proposé par la FDC 68.
Ce projet s’inscrit à mon sens dans l’intérêt de tous, chasseurs, agriculteurs, propriétaires fores ers et non chasseurs.
La non applica on de ce schéma dans son intégralité présenterait à mon sens de gros risques pour l’avenir de nos sociétés de chasse, notamment en montagne, avec le risque réel de « démo ver » nombre de partenaires, et donc de les voir
« capituler » (moi y compris).
La rupture de l’équilibre financier n’est plus très loin et on le voit d’ores et déjà avec le départ de nombreux ac onnaires dans la plupart des sociétés de chasse.
Comptant sur le bon sens logique de toutes les par es en présence pour accepter et valider ce Schéma,

Sincères salutations.

Arnaud SPANEVELLO

***********************************************************************************************
Ce message et toutes les pièces jointes sont confiden els et établis à l'inten on exclusive
de son ou ses des nataires. Si vous avez reçu ce message par erreur, merci d'en aver r
immédiatement l'éme eur et de détruire le message. Toute modifica on, édi on, u lisa on ou
diffusion non autorisée est interdite. L'éme eur décline toute responsabilité au tre de ce
message s'il a été modifié, déformé, falsifié, infecté par un virus ou encore édité ou diffusé
sans autorisa on.

***********************************************************************************************
This message and any a achments are confiden al and intended for the named addressee(s) only.
If you have received this message in error, please no fy immediately the sender, then delete
the message. Any unauthorized modifica on, edi on, use or dissemina on is prohibited.
The sender shall not be liable for this message if it has been modified, altered, falsified, infected
by a virus or even edited or disseminated without authoriza on.
***********************************************************************************************

Pour améliorer la ges on de vos courriels, ces derniers font l'objet d'un traitement informa que visant à me re en évidence pour votre Conseiller les éléments importants de votre demande. Si vous
souhaitez vous opposer à ce traitement, vous pouvez le signaler en répondant « Refus de traitement » à ce courriel, conformément aux lois et règlements en vigueur.
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Sujet : [INTERNET] Approba on SDGC 2019-2025 2019

De : > Marc SPINNER (par Internet) <marc.spinner@wanadoo.fr>

Date : 17/07/2019 15:48

Pour : <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Monsieur le Préfet du Haut-Rhin,

Monsieur de le Directeur de la DDT 68,

Par la présente et après lecture du projet de schéma départemental de ges on cynégé que 2019-2025 du Haut Rhin, je vous informe que, malgré le point noir concernant l’agrainage, je me prononce, dans ses formes

actuelles, en sa faveur pour une applica on à compter du 15/08/2019.

Il serait toutefois souhaitable que la durée de validité des schémas départementaux soit alignée sur la durée des baux de chasse. Cela éviterait qu’en plein bail de neuf ans, les règles changent, soient modifiés pouvant alors

reme re en cause l’intérêt d’un territoire sur lequel le chasseur reste engagé pour les années restantes.

Concernant l’agrainage, j’ai bien noté et compris que lors de l’élabora on de ce schéma, la fédéra on s’est heurtée aux différentes instances en présence, hos les à la con nuité de l’agrainage. De ce fait, la proposi on

concernant ce volet dans le schéma n’est que le résultat d’âpres négocia ons et de compromis et ne reflètent aucunement la posi on du monde de la chasse sur ce sujet. Un vent de contesta on est d’ailleurs en marche

auquel j’ai souscrit et j’espère que vous en endrez compte lors de la valida on défini ve du schéma.

Avec mes plus cordiales saluta ons.

Marc SPINNER

Imprimé	par	CAHUEAU	Pascal	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] Consulta on ges on cynégé que

De : > Barbara Stanca (par Internet) <bastanca@gmx.ch>

Date : 18/07/2019 12:02

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

" Je soussigné M.      Leonardo Stanca, Seilerweg 23, CH - 4812 Mühlethal

                                  Suite à la consulta on publique du projet du nouveau schéma départemental de ges on cynégé que 2019-2025 du Haut-Rhin,

                                  je me prononce FAVORABLEMENT pour ce projet de ce schéma tel que présenté le 21 Juin 2019.

                                  Ce projet a été élaboré et approuvé par l'ensemble des par es concernées.

                                  Fait à Mühlethal, le 18. Juillet 2019

Merci à vous et Waidmanns'heil

Leonardo Stanca

Imprimé	par	CAHUEAU	Pascal	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] Ges on Chasse

De : > Saverio Stanca (par Internet) <saverio.stanca@bluewin.ch>

Date : 19/07/2019 23:00

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Je soussigné Saverio Stanca

Suite à la consulta on publique du projet du nouveau schéma départemental de ges on cynégé que 2019-2025 du Haut-Rhin, je me prononce FAVORABLEMENT pour ce projet de ce schéma tel que

présenté le 21 Juin 2019.

Ce projet a été élaboré et approuvé par l'ensemble des par es concernées.

Fait à Vordemwald, le 19.07.2019

Saverio Stanca
Rü weg 2

4803 Vordemwald

062 751 99 22

079 475 06 70

062 916 00 37 (Büro)
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Sujet : [INTERNET] SCHEMA CYNEGETIQUE COMMUNE DE WETTOLSHEIM

De : > Chantal STENTZ (par Internet) <ch.stentz@free.fr>

Date : 15/07/2019 15:10

Pour : <ddt-consulta5on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Monsieur le Préfet,

Le schéma départemental de ges5on cynégé5que 2019-2025 établit une liste (annexe à) concernant les lots de

chasse dits « de montagne ».

Je relève une anomalie importante sur ceFe liste : la commune de WETTOLSHEIM, lot n°2 a été classée en lot de

« montagne ».

Ce lot cons5tué de moi5é de forets et de l’autre moi5é de vignes se situe entre les communes voisines de

EGUISHEIM et de WINTZENHEIM,

qui elles ne sont pas classées en lot dits « de MONTAGNE » !

Je demande donc une révision de ce classement du LOT N°2 de WETTOLSHEIM, d’autant plus que ce lot n’a

aucune prairie et qu’aucun

dégât significa5f de sangliers n’est à déplorer.

Merci de votre compréhension.

Recevez, Monsieur le Préfèt mes respectueuses saluta5ons.

Guillaume STENTZ

14 C, rue Kleb – 68920 WETTOLSHEIM

Garanti sans virus. www.avg.com
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Sujet : [INTERNET] ENQUETE PUBLIQUE

De : > STENTZ Jacques (par Internet) <jac.stentz@free.fr>

Date : 06/07/2019 07:11

Pour : <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Messieurs !

Je constate que le LOT N°2 de WETTOLSHEIM a été mis sur la liste des lots de chasse dits « de montagne » .

Les lots voisins de EGUISHEIM et de WINTZENHEIM ne sont pas reconnus « lots de montagne ».

Ces lots sont  voisins du LOT N°2 de WETTOLSHEIM, mais ont exactement la même configura on.

Donc, je conteste la qualifica on du LOT N° 2 de WETTOLSHEIM, en « lot de montagne ».

Ce e liste (en PJ) est donc erronée et de nombreuses communes de montagne n’y figurent

(ex : Riquewihr, vivier de sangliers.)

OK pour le reste de la consulta on.

CordialeS saluta ons,

Jacques STENTZ

Président de Associa on des Chasseurs « Aux Trois Chateaux » WETTOLSHEIM

Logo AVG
Cet email a fait l'objet d'une analyse an virus par le logiciel an virus AVG.

www.avg.com
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Sujet : [INTERNET] CONSULTATION FUTUR PLAN CYGENETIQUE

De : > Chantal STENTZ (par Internet) <ch.stentz@free.fr>

Date : 09/07/2019 08:07

Pour : <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Messieurs !

Suite à la consulta on du futur plan cynégé que, je vous fais part de mes remarques.

Je constate que le LOT N°2 de WETTOLSHEIM a été mis sur la liste des lots de chasse dits « de montagne » .

Les lots voisins de EGUISHEIM et de WINTZENHEIM ne sont pas reconnus « lots de montagne ».

Alors qu’ils sont  voisins du LOT N°2 de WETTOLSHEIM, et ont exactement la même configura on !

Donc, je conteste la qualifica on du LOT N° 2 de WETTOLSHEIM, en « lot de montagne ».

Ce e liste (en PJ) est donc erronée et de nombreuses communes de montagne n’y figurent

(ex : Riquewihr, vivier de sangliers.)

Saluta ons.

Jerome STENTZ – Garde Chasse

4 A, rue Herzog – 68920 WETTOLSHEIM

Garanti sans virus. www.avg.com
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Sujet : [INTERNET] schéma de ges on cynégé que

De : > Chris an SUTTER (par Internet) <su er.chris an@orange.fr>

Date : 19/07/2019 18:32

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Bonjour

Par la présente, je me prononce en faveur du schéma départemental de ges on cynégé que, tel qu'il est présenté dans les documents mis en ligne dans le cadre de la consulta on actuellement en cours.

Meilleures saluta ons.

Chris an SUTTER

Maire d'Illfurth.

Imprimé	par	CAHUEAU	Pascal	-	DDT	68/SEEEN/BNCF
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Sujet : [INTERNET] schéma cynégé que 2019-2025

De : > daniel.tempe (par Internet) <daniel.tempe@wanadoo.fr>

Date : 09/07/2019 15:53

Pour : <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Je suis FAVORABLE  au nouveau projet de schéma et à l’étude environnementale s’y afférent ,

Néanmoins il conviendrait d’augmenter les quan tés d’agrainage et de kirrung car depuis des années moins on agraine plus il y a de dégâts  .

Daniel TEMPE 

19 C rue de Paris

68190 UNGERSHEIM 

Garanti sans virus. www.avast.com
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Pauline Thomann, chargée de mission, p.thomann@terredeliens.org 06 33 08 86 30 
 

 
 
 
 
 

Direction départementale des territoires 
Cité administrative 
3 rue Fleischhauer 
68 000 Colmar 

 
 

 
 
Objet : Consultation plan cynégétique 2019-2025 

Monsieur le Préfet du Haut-Rhin, 

En tant que structure soutenant l’installation de jeunes éleveurs en montagne, et visant à la gestion de la 
terre comme d’un bien commun, Terre de Liens Alsace agit avec le souci de l’équilibre économique et 
paysager de ces territoires. Les membres de notre association souhaitent vous exprimer leurs craintes 
légitimes devant l’augmentation des dégâts de gibier : leur impact économique sur les fermes de montagne, 
leur impact sur les paysages remarquables de nos vallées de montagne, mais aussi des risques 
d’augmentation de la pression foncière suite à l’abandon de prairies trop impactées. 

Aujourd'hui, la prolifération du grand gibier (cerfs et sangliers surtout) en montagne vosgienne met en péril 
les fermes de montagne que nous soutenons (installation à la ferme du Brézouard à Aubure, transmission 
de diverses fermes dans le Massif) et est catastrophique à plusieurs niveaux (disparition de la flore 
spécifique des prairies, impact sur le renouvellement de la forêt, impact sur la quantité et la qualité du 
fourrage…).  

Nous rejoignons les propositions de la Confédération paysanne que vous trouverez en détail ci-dessous. 
D’une façon générale, notre association en appelle à une gestion de la chasse dans un esprit d’intérêt 
général et la recherche de l’équilibre faune sauvage et élevage agricole.  

Nous demandons que les points suivants soient intégrés au nouveau Schéma Départemental de 
Gestion Cynégétique 2019-2025 : 
  

Terre de liens Alsace  
114 Chemin du Lauchwerb  

68 000 Colmar  
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Pour le CERF : 

• l'augmentation des prélèvements de cervidés en supprimant notamment 
la classification C1, C2, C3 dans les plans de tir (un cerf est un cerf...) 
et en ré-instaurant des minima pour les cerfs mâles, comme pour les 
biches et faons, avec pour objectif de population acceptable 3 cervidés 
/100 ha boisés en 2025, avec un palier à 6 têtes/100 ha dès 
2020   (au lieu des 20 cervidés pour 100 ha boisés actuellement 
présents sur certains secteurs) 

• l'interdiction de l'affouragement "en période de disette" 
• l'autorisation des tirs à proximité des pierres à sel ou goudron de 

norvège 
• la diminution de la surface des lots de chasse à 300 hectares maximum 
• la suppression du droit de priorité de l'adjudicataire en place et le 

passage à l'appel d'offre au moment des adjudications en privilégiant le 
mieux-disant (chasseurs locaux qui sont sur place pour intervenir 
souvent et dès que c'est nécessaire) et non plus le plus-disant 
(adjudicataire qui offre le plus d'argent). 

Si l'objectif de 3 cerfs/100 ha n'est pas atteint en 2025, nous rejoignons la demande des éleveurs : 

• la protection des prairies par mise en place de clôtures grillagées de 2 
m de haut avec retour plié au sol de 50 cm (avec subvention aux 
éleveurs qui le demandent pour couvrir les frais de matériel et le temps 
de travail de pose). 

• l'instauration de tirs de destruction par les Louvetiers, possible toute 
l'année. 

 

Pour le SANGLIER : 

• La mise en place d'un plan de gestion de la population de sangliers, 
avec fixation d'un objectif de population acceptable et fixation d'un 
minimum de prélèvements obligatoires par secteur, en fonction des 
dégâts occasionnés, 

• l'obligation de déclarer les tirs de sangliers, au jour le jour, à la DDT sur 
les secteurs en crise (GIC 1, 5 et 6) 

• la suppression totale et immédiate de l'agrainage de dissuasion en 
montagne (qui profite aussi aux cervidés), 

• l'interdiction de l'agrainage d'efficacité de battue, nouvelle pratique 
de nourrissage envisagée pour "fixer" les sangliers, 
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• la limitation de l'agrainage d'appât à 1 kirrung/100 ha boisés à une dose 
max d' 1 kg de maïs par jour et par poste (si les chasseurs sont à l'affût 
régulièrement), 

• l'interdiction d'agrainer avec du pois ou de la féverole, pratique qui 
s'assimile clairement à un "équilibrage de la ration", chose que nous 
faisons, nous, éleveurs, pour avoir un "troupeau performant" ... 

• la mise en place de moyens pour contrôler la suppression de 
l'agrainage de dissuasion et la limitation de la kirrung. 

• l'interdiction des consignes de tir d'épargne par le poids ou le 
sexe, sans exception concernant les laies meneuses et laies 
suitées. 

• l'augmentation du nombre de louvetiers sur les secteurs en crise (GIC 
1, 5 et 6 notamment) 

• l'autorisation de tirs de destruction par les agriculteurs et propriétaires 
(détenteurs du permis de chasse), toute l'année même la nuit à la 
lampe sur miradors, 

• la mise en place de plusieurs dispositifs de piégeage de sangliers, en 
vue de leur destruction (comme cela a été décrété récemment par le 
Préfet de Moselle) sur les GIC 1,5 et 6. 

Par ailleurs, je demande qu'un éleveur de montagne soit associé systématique dans toutes les réunions ou 
commissions qui traitent de la maîtrise des populations de cervidés et de sangliers, ou de l'indemnisation 
des dégâts engendrés. 

En espérant que vous pourrez prendre en compte ces propositions, je vous prie d'agréer, Monsieur le 
Préfet, l'expression de nos salutations respectueuses, 

      Au nom du Conseil d’administration 
      P/O la coordinatrice, Marie Balthazard 
       
 

 
 



Sujet : [INTERNET] RE : Révision du Schéma Départemental de Ges on Cynégé que 68

De : > TINGEY ANDRE (par Internet) <gunsbach.mairie@orange.fr>

Date : 08/07/2019 09:13

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Copie à : Claude MICHEL <c.michel@parc-ballons-vosges.fr>, simonehuck@wanadoo.fr

Bonjour,

Suite a votre proposi on ci-dessous, et avant d'en référer aux membres du  Conseil du Conseil Municipal,

je souhaite vous livrer les réflexions que nous pouvons et devons nous faire, avant  valida on, a savoir :

- Sur les points 1 - 2 - 3 : peut on connaître les moyens et le coût de leur mise en oeuvre

- Point 4 : comment proposer-vous de simplifier les règles de r, de quoi s'agit-il .lorsque l'on évoque les

écarts entre les minima et maxima dans le respect (sans doute de l'éthologie et non écologie des espèces)

- Point 5 : le débat sur la suppression de l'agrainage a déjà fait couler beaucoup d'encre, vous citez la

circulaire de Mme Kosciusko-Morizet jugeant inefficace l' agrainage de préserva on des prairies, si l'on

supprimait l'agrainage, ce e préserva on serait- elle assurée ?

- Point 6 : sauf erreur, il semble que l'affouragement des cervidés soit déjà en place sans excep on

- Point 7 : quid de l'ac on de la louveterie en dehors des périodes citées

- Point 8 : l'agrainage est déjà interdit en période d'hiver, quant aux dérangements que causerait le

chasseur, que penser de tous les autres u lisateurs de la nature, à pied, moto, ou vélo, quad etc ?

- Point 9 : il conviendrait de considérer l'implanta on des cultures cons tuant à de nombreux endroits une

appétence pour le gibier

- Point 10 : quels moyens proposez-vous ? les fédéra ons des chasseurs notamment  sont en charge de la

promo on de la chasse et s'y emploient

A récep on de vos précisions, je ne manquerai pas de soume re votre projet  à mon Conseil Municipal.    

En a endant vous lire, recevez, Madame, Monsieur, mes cordiales saluta ons  

André Tingey

Maire de Gunsbach
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Le : 26 juin 2019 à 10:44 (GMT +02:00)

De : "Stephanie JACQUAT" <s.jacquat@parc-ballons-vosges.fr>

À : "Stephanie JACQUAT" <s.jacquat@parc-ballons-vosges.fr>

Cc : "Claude MICHEL" <c.michel@parc-ballons-vosges.fr>

Objet : Révision du Schéma Départemental de Ges on Cynégé que 68

A l'a en on des Maires des communes du Haut-Rhin adhérentes au Parc :

Madame le Maire, Monsieur le Maire,

Le syndicat mixte du Parc naturel régional des Ballons des Vosges a contribué à la révision du schéma

départemental de ges on cynégé que (SDGC) pour la période 2019-2025 et piloté par la Fédéra on

Départementale des Chasseurs du Haut-Rhin. Cela a pu se faire grâce à l’implica on d’élus du comité

syndical. La révision des SDGC a été l’occasion d’un débat en Comité Syndical du Parc du 7 février 2019 à

Hunawihr (cf. délibéra on ci-jointe)

Je vous prie de bien vouloir trouver ci-joint, le courrier officiel signé par le Président du Parc, Laurent

SEGUIN, de la révision du SDGC ainsi qu'une proposi on de le re reprenant de façon synthé que les

recommanda ons exprimées par le Parc pour ce nouveau schéma.

Je vous remercie de bien vouloir nous informer de la transmission de votre avis.

Vous recevrez prochainement la version papier par voie postale.

Vous en souhaitant bonne récep on, je vous prie de recevoir, Madame le Maire, Monsieur le Maire, mes

sincères saluta ons.
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Sujet : [INTERNET] Consulta on chasse

De : > Tournaire Bertrand (par Internet) <bertrandtournaire@hotmail.com>

Date : 05/07/2019 15:36

Pour : "ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr" <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Monsieur le Préfet du Haut-Rhin,

Aujourd'hui, la prolifération du grand gibier (cerfs et sangliers surtout) en montagne vosgienne met en

péril mon exploitation en lisière de forêt et est catastrophique pour l'environnement (pas de

renouvellement de la forêt, disparition des oiseaux qui nichent au sol, flore dévastée, ...). Le grand gibier

sauvage est devenu un animal d'élevage, bien nourri et pas assez tiré.

Je souhaite donc que les points suivants soient intégrés au nouveau Schéma Départemental de Gestion

Cynégétique 2019-2025 :

Pour le CERF :

 Je demande :

l'augmentation des prélèvements de cervidés en supprimant notamment la classification C1, C2,

C3 dans les plans de tir (un cerf est un cerf...) et en ré-instaurant des minima pour les cerfs mâles,

comme pour les biches et faons, avec pour objectif de population acceptable 3 cervidés /100 ha

boisés en 2025, avec un palier à 6 têtes/100 ha dès 2020   (au lieu des 20 cervidés pour 100

ha boisés actuellement présents sur certains secteurs)

l'interdiction de l'affouragement "en période de disette"

l'autorisation des tirs à proximité des pierres à sel ou goudron de norvège

la diminution de la surface des lots de chasse à 300 hectares maximum

la suppression du droit de priorité de l'adjudicataire en place et le passage à l'appel d'offre au

moment des adjudications en privilégiant le mieux-disant (chasseurs locaux qui sont sur place

pour intervenir souvent et dès que c'est nécessaire) et non plus le plus-disant (adjudicataire qui

offre le plus d'argent).

Si l'objectif de 3 cerfs/100 ha n'est pas atteint en 2025, je demande :

la protection de nos prairies par mise en place de clôtures grillagées de 2 m de haut avec retour

plié au sol de 50 cm (avec subvention aux éleveurs qui le demandent pour couvrir les frais de

matériel et le temps de travail de pose).

l'instauration de tirs de destruction par les Louvetiers, possible toute l'année.

Pour le SANGLIER :

Je demande :

La mise en place d'un plan de gestion de la population de sangliers, avec fixation d'un objectif de

population acceptable et fixation d'un minimum de prélèvements obligatoires par secteur, en

fonction des dégâts occasionnés,

l'obligation de déclarer les tirs de sangliers, au jour le jour, à la DDT sur les secteurs en crise (GIC

1, 5 et 6)

la suppression totale et immédiate de l'agrainage de dissuasion en montagne (qui profite aussi

aux cervidés),

l'interdiction de l'agrainage d'efficacité de battue, nouvelle pratique

de nourrissage envisagée pour "fixer" les sangliers,

la limitation de l'agrainage d'appât à 1 kirrung/100 ha boisés à une dose max d' 1 kg de maïs par

jour et par poste (si les chasseurs sont à l'affût régulièrement),

l'interdiction d'agrainer avec du pois ou de la féverole, pratique qui s'assimile clairement à un
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"équilibrage de la ration", chose que nous faisons, nous, éleveurs, pour avoir un "troupeau

performant" ...

la mise en place de moyens pour contrôler la suppression de l'agrainage de dissuasion et la

limitation de la kirrung.

l'interdiction des consignes de tir d'épargne par le poids ou le sexe, sans exception concernant

les laies meneuses et laies suitées.

l'augmentation du nombre de louvetiers sur les secteurs en crise (GIC 1, 5 et 6 notamment)

l'autorisation de tirs de destruction par les agriculteurs et propriétaires (détenteurs du permis de

chasse), toute l'année même la nuit à la lampe sur miradors,

la mise en place de plusieurs dispositifs de piégeage de sangliers, en vue de leur destruction

(comme cela a été décrété récemment par le Préfet de Moselle) sur les GIC 1,5 et 6.

Par ailleurs, je demande qu'un éleveur de montagne me représente systématiquement dans toutes les

réunions ou commissions qui traitent de la maîtrise des populations de cervidés et de sangliers, ou de

l'indemnisation des dégâts engendrés.

En espérant que vous pourrez prendre en compte ces propositions, je vous prie d'agréer, Monsieur le

Préfet, l'expression de mes salutations respectueuses,

Bertrand Tournaire, maraîcher à Wintzenheim, membre de la Confédération paysanne
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Sujet : [INTERNET] Projet Schéma Cynégé�que 2019-2025

De : > Jean-Philippe TRAPPLER (par Internet) <jptrappler@vialis.net>

Date : 09/07/2019 18:50

Pour : ddt-consulta�on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Madame, Monsieur

Après consultation du nouveau projet de schéma départemental de projet cynégétique

2019-2025,

veillez noter mon avis favorable à ce projet, dans un souci d'équilibre agro-sylvo-

cynégétique efficace et durable pour notre faune et notre territoire forestier.

Sincères Salutations.
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Sujet : [INTERNET] Projet du Schéma Départemental de Ges�on Cynégé�que 2019-2025

De : > Sébas�en Trappler (par Internet) <sandrot90@gmail.com>

Date : 10/07/2019 21:47

Pour : ddt-consulta�on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Madame,Monsieur

Après consulta�on du nouveau projet de schéma départemental de ges�on cynégé�que 2019-2025.

Veuillez noter mon avis favorable à ce projet dans un souci d'équilibre agro-sylvo-cynégé�que efficace et

durable pour notre faune et notre territoire fores�er.

Meilleures saluta�ons.

Trappler Sébas�en

9,rue des faines 90370 Réchésy

Tel:06-80-92-67-80
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Sujet : [INTERNET]

De : > E enne VALENTIN (par Internet) <e enne.valen n175@orange.fr>

Date : 18/07/2019 17:51

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Bonjour

Agriculteur à Fellering,vice-president FDSEA MONTAGNE

Au nom de 25 a 30 agriculteurs du canton de Saint Amarin: je refuse le nouveau SDGC 68.

Beaucoup d agriculteurs de montagne collègues ont d enormes degats de sangliers et cerfs .

Il en va de la perennité et de la survie de nos exploita ons.

Aucun controle sur l agrainage d efficacité de ba ue n est possible...

nous ne serons pas responsables en cas de problèmes sanitaires.

Merci de m avoir lu. Cordialement

E enne Valen n
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Sujet : [INTERNET] re: TR: Schéma départemental de ges on cynégé que

De : > rpvautrin (par Internet) <rpvautrin@orange.fr>

Date : 18/07/2019 19:51

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Copie à : b.mangin@free.fr

Madame, Monsieur,

Aprés lecture du schéma départemental de ges on cynégé que 2020-2025,

je me prononce pour la ges on cynégé que de votre département.

Cordialement.

M Robert VAUTRIN

2, rue des Preys

88270 DAMAS ET BETTEGNEY.

06 80 31 32 41

> Message du 07/07/19 09:08

> De : "Bernard MANGIN" <b.mangin@free.fr>

> A : "Alexis Mangin" <am061099@hotmail.fr>, "Chistophe Mangin" <manginchris@hotmail.com>, "Cole e Dellupo" <cole e.dellupo@live.fr>, "Cussenot" <nad.cussenot@gmail.com>,

davidmangin68@gmail.com, "Didier MANGIN" <didier.mangin4@wanadoo.fr>, "Denis Dresch" <dresch.denis@gmail.com>, "Duarte Richard" <duarterichard@orange.fr>, "Eric Dellupo"

<edellupo2@orange.fr>, "Fabien GABARRO" <fabien.gabarro@gmail.com>, "Gilbert GILL" <gilbert6847@orange.fr>, "Isabelle MANGIN" <i.mangin@free.fr>, "J.Paul Thomassin"

<thomassinjean@aol.com>, "DELLUPO JL" <jdellupo@free.fr>, "JLF" <aureliejeanlouis@orange.fr>, "Jose" <fafijosemar nez@orange.fr>, "MANGIN Chantal" <chantal.mangin.68@gmail.com>,

"Maurer Bar" <r-maurer@orange.fr>, "Michel Caume e" <michelcaume e@aol.com>, "Hug" <nadine.hug@wanadoo.fr>, "Rey Gilbert" <reygilbert@wanadoo.fr>, "Robert Vautrin"

<rpvautrin@orange.fr>, "SCHEER Bernard" <scheer.bernard@orange.fr>, "Christophe MEYER" <chrismeyer68@gmail.com>, "Christophe WEIDNER" <christopheweidner@orange.fr>, "Fabien Jenny"
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<fabien.jenny040@orange.fr>, "Henchoz" <b.henchoz@bluewin.ch>, "Issenmann" <j.issenmann@yahoo.fr>, "Jacquinot PRO" <pjacquinot@wanadoo.fr>, "Jaquillard Michel"

<m.jaquillard@bluewin.ch>, "JEAN" <jannot68600@gmail.com>, "Maignan" <vmj.maignan@gmail.com>, "MANGIN Bernard" <b.mangin@free.fr>, "Paul KLING" <pkv2@wanadoo.fr>, "Steiner

Philippe" <steinerphilippe@hotmail.fr>

> Copie à :

> Objet : TR: Schéma départemental de ges on cynégé que

>

>

Bonjour mes Amis.

Notre fédéra on a besoin de nous pour faire valider le schéma départemental cynégé que.

Si non, on risque de voir l’agrainage supprimé dans sa totalité (dixit : M. le Préfet lors l’AG de la Fédé).

Il vous suffit de copier et de coller ou recopier l’adresse que j’ai mis en rouge dans votre mail ; et de taper votre texte ou de recopier le mien.

Merci et bonne journée

Bernard MANGIN

4 rue des Champs

68320 FORTSCHWIHR

06-09-48-69-47

De : Bernard MANGIN <b.mangin@free.fr>

> Envoyé : dimanche 7 juillet 2019 08:55

> À : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

> Objet : Schéma départemental de ges on cynégé que

Madame, Monsieur
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Bernard MANGIN

4 rue des Champs

68320 FORTSCHWIHR

06-09-48-69-47
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Sujet : [INTERNET] nouveau schéma départemental de ges�on cynégé�que

De : > Vez Alain (par Internet) <alain.vez@fiduconsult.ch>

Date : 08/07/2019 11:49

Pour : "'ddt-consulta�on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr'" <ddt-consulta�on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Madame,

Monsieur,

Je vous confirme mon approba�on au nouveau schéma départemental de ges�on cynégé�que.

Meilleures saluta�ons.

Fiduconsult SA

Alain Vez

Rue des Pile<es 3

1700 Fribourg

Tél. : ++41 26 422 72 00

Fax : 0041 26 422 72 80

E mail : alain.vez@fiduconsult.ch
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Sujet : [INTERNET] Sdgc

De : > He Jc (par Internet) <jeancharles.villaume@gmail.com>

Date : 28/06/2019 16:40

Pour : ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr

Bonjour,

Je profite de ce e occasion pour vous faire part de mon opinion sur votre nouveau schéma.

Quel échec pour votre poli que de chasse menée depuis plus de trente ans, et vous osez

encore présenter un schéma, je m'explique :

- les dégâts du gibier aux cultures n'ont jamais été aussi importants (sangliers dans les prés,

cervidés aux vignes et prés...) l'agriculture de montagne se meurt

- il n'y jamais eu aussi peu de chasseurs

- la pra que de la chasse n'a jamais couté aussi chère qu'aujourd'hui

- le milieu fores er n'a jamais été aussi dégradé

- le gibier est ultra dépendant des tonnes de maïs déversées en forêt, sous couvert de ce

schéma, vous introduisez dans un milieu vierge toutes les cochonneries de l'agriculture

intensive. Le maïs (probablement OGM) pollue toute la chaîne alimentaire.

Ce schéma encouragera encore une fois la chasse "buisness" en lieu et place d'une chasse

"régulatrice". La chasse d'aujourd'hui ressemblera toujours plus à un élevage.

Je propose donc :

- arrêt totale de l'apport de quoi que ce soit (maïs, poix...)

- plafonnement à 1 €/ha de loca on de territoire de chasse

- prime aux tableaux 10 €/sanglier tués, 10 € le chevreuil, 50 € le cerf

- fin de la kirrung

- date de chasse iden que aux départements voisins (hors Alsace Moselle)

Cordialement

JC VILLAUME
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Sujet : [INTERNET] Projet de SDGC 2019-2025 pour le Haut-Rhin

De : > François Wachbar (par Internet) <fwachbar@hotmail.fr>

Date : 04/07/2019 17:03

Pour : "ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr" <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Bonjour,

Encore une fois, le principal sujet à polémique de ce schéma tourne autour de l'agrainage des sangliers.

Je suis moi-même chasseur et pourtant je me demande quand nos instances cynégé ques auront-elles

enfin le courage d'interdire une bonne fois pour toute l'agrainage. 

Quand retrouverons-nous des chasses naturelles ? Je ne comprends pas qu'on autorise l'épandage de

maïs en forêt alors qu'il y en a déjà des centaines d'hectares  en culture en plaine. On con nue ainsi de

maintenir en surnombre des popula ons de sangliers dévastatrices.

Personnellement, je considère que même la Kirrung est aberrante. Tuer un sanglier en train de manger

sous un agrainoir, je ne trouve pas cela très naturel.

Pour ce qui concerne les cervidés, là non plus, je ne comprends pas pourquoi on ne se donne pas les

moyens d'en finir avec les surpopula ons. En ce moment la forêt souffre d'un tas de maux. Lui rajouter

l'abrou ssement permanent dans certains secteurs va finir par la faire totalement disparaître. Je regre e

que la majorité des chasseurs ne soient pas capables de comprendre que le cerf peut totalement

comprome re le renouvellement de certaines essences, voire de certaine massifs.

Voici les deux sujets sur lesquels je voulais apporter ma contribu on.

J'ai peu d'espoir d'être entendu, surtout par les chasseurs, mais au moins j'aurai par cipé.

Bien cordialement
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Sujet : [INTERNET] Schéma départemental

De : > Arnaud WALCH (par Internet) <arnaud-68500@hotmail.fr>

Date : 19/07/2019 20:03

Pour : "ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr" <ddt-consulta on-sdgc@haut-rhin.gouv.fr>

Monsieur ou Madame, 

 Je suis chasseur et j'habite dans la commune de Rimbach près Guebwiller 

Dans le cadre de la consulta on du public concernant le projet de schéma départemental de ges on cynégé que 2019-2025, je souhaite donner mon avis.

Je donne un AVIS  FAVORABLE à ce nouveau SDGC et je souhaiterais que les quan tés d'agrainage de dissuasion et de kirrung  soit augmenté,  pour pouvoir  garder les sangliers en forêt et ainsi réduire les

dégâts.

Arnaud WALCH

48 Rue principale

68500 Rimbach-près-Guebwiller 
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